
關於中美貿易：貿易摩擦不能
解決任何問題；

關於人民幣匯率：經濟基本面
決定了不可能持續貶值；

關於金融業開放：警惕境外資
金大進大出和熱錢炒作。

郭樹清：
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論壇以 「金融供給側改革與開放」為主題，原計
劃出席的郭樹清因陪同國務院總理李克強在山東調
研未到現場，由銀保監會新聞發言人肖遠企代為宣
讀主旨演講內容。

郭樹清在發言稿中提到，近年來，人民幣籃子匯
率在全球貨幣中一直表現穩健，中國政府努力在提
高匯率靈活性和保持匯率穩定性之間求得平衡，得
到了國際社會廣泛認可。關於人民幣匯率，郭樹清
認為，短期波動是正常的，但是長期看，我國經濟
基本面決定人民幣不可能持續貶值。中國仍是世界
經濟增長的最大引擎，具備極好的市場空間和增長
潛力，隨着經濟發展質量提升，人民幣市場匯率將
不斷向購買力平價靠近，投機做空人民幣必然遭受
巨大損失。

避免地產金融泡沫
對於金融業對外開放，郭樹清指出，金融業開放

是大勢所趨，不會停頓，更不會倒退。2018年，我
國宣布了15條銀行業、保險業對外開放措施，今年
5月份又宣布了12條新的對外開放的措施，目前正
陸續落地實施，效果良好。

郭樹清還強調，擴大金融開放的同時，金融風險

的傳染性和複雜性也會增大。對於我們這樣一個發
展中大國來說，防控好金融風險特別重要。要特別
警惕境外資金的大進大出和 「熱錢」炒作，堅決避
免出現房地產和金融資產的過度泡沫。

引導更多中長期資金進入
中國央行副行長陳雨露在論壇上表示，從近期主

要的金融指標來看，貨幣政策傳導效率邊際改善，
信用收縮的局面得到有效緩解。央行將推動債券市
場健康發展，支持民營企業融資；同時積極推動市
場化法治化的債轉股。央行將積極配合證券監督管
理部門完善股票市場基礎性制度，引導更多中長期
資金進入，更好發揮資本市場配置資源、資產定
價、緩釋風險的作用。

逐步改變目前金融結構
證監會副主席閻慶民指出，要解決金融發展中

的突出矛盾和結構性問題，重點任務就是要調整
優化金融市場體系結構。一要逐步改變我國目前
「貨幣多、資本少」的金融結構；二要下大力氣

補短版，大力發展資本市場；三要努力化解影響
我國金融市場穩定發展的制約因素。

【香港商報訊】當地時間24日，美國政府繞開國會
審議程序，以 「緊急情況」為由推動對約旦、阿聯酋和
沙特阿拉伯的軍售。國會兩黨部分議員對此表示不滿。

威懾伊朗
總價逾600億

美國國務卿蓬佩奧當天在
一份聲明中說，根據美國
《武器出口控制法》有關條
款，他指示國務院立即推動
美國對約旦、阿聯酋和沙特
阿拉伯共計22項、總價值約
81億美元（約635億港元）
的軍售。交付的軍備包括軍
機的維護設備，情報、監視
和偵察設備以及武器彈藥
等。

聲明表示，相關軍售項目
是為了 「支持美國盟友，促
進中東穩定並協助有關國家

威懾和防禦伊朗（的攻擊）」，並稱推遲相關軍備交
付將對這些國家的防務造成嚴重影響。

美國《武器出口控制法》規定，美國在對外軍售前

應提前告知國會，國會議員需進行審議，但該法也有
條款授權總統在 「緊急情況」下無需國會審議直接完
成軍售。

繞開國會增兵1500人
共和黨參議員魯比奧當天表示，美國政府繞過國會

推動對中東國家的軍售是一個 「巨大錯誤」；民主黨
參議員墨菲認為這是一個 「危險先例」，未來美國總
統也可能借此不受國會制約地出售武器。

此外，美國總統特朗普24日在白宮表示，美國將向
中東增兵約1500人，主要承擔 「防禦任務」。對此，
伊朗外長扎里夫強硬表態，稱美國的增兵決定是 「對
國際和平的威脅」。

另據日本共同社消息，特朗普25日傍晚與夫人梅拉
尼婭乘坐專機抵達羽田機場，開啟4天3晚的日本之
行。日本外相河野太郎、美國駐日本大使哈格蒂等在
舷梯迎接，並與特朗普握手問候。

根據日本此前公布的安排，特朗普抵達後，第一站
將前往美國駐日大使館，與經濟方面負責人共進晚
餐。

【香港商報訊】記者廖非凡報道：2019年未來論壇
‧深圳技術峰會昨日在深圳蛇口舉行。深圳市副市長
王立新在會上表示，現在深圳市每年拿出1/3的財政
科技專項資金用於基礎研究。他還透露，今年深圳科
技研發資金預算規模123億元，比5年前增加了84.13

億元，增長了500%，其中基礎研究安排45.36億元，
佔科技研發資金比重36.87%。

深圳市近兩年相繼成立了從事網絡空間信息研究的鵬
城實驗室，和從事生命信息和生物醫藥研究深圳灣實驗
室，此外，還成立了10個諾貝爾獎實驗室、13個基礎研

究機構，冀望這一系列基礎研究機構的成立，能夠吸
引全球科學家到深圳來，補齊深圳創新鏈的短板。

而 「粵海街道辦科技園的代表」騰訊公司董事會主席
兼CEO馬化騰現場回應朋友圈刷屏的網紅粵海街道稱：
「深圳市南山區粵海街道的科技園是有一個比較獨特的

地位，特別是在深圳投入數字灣區和科技灣區建設的當
下。」他表示，基礎科研是創新動力，對科技的發展起
到至關重要的作用，也是未來企業發展的方向。

馬化騰指出在基礎研究方面深圳的高校資源不是太
強，而粵港澳大灣區內部其實有很多好的大學資源，
但之間的聯動不太緊密，並且科研機構和企業緊密聯
繫程度也有欠缺，未來需要強化。

郭樹清指中國經濟增長潛力巨大

做空人民幣必大虧
【香港商報訊】人民幣是否會持續貶值？在昨日上午舉行的2019清

華五道口全球金融論壇上，中國人民銀行黨委書記、銀保監會主席郭
樹清書面發言表示，隨着經濟發展質量提升，人民幣市場匯率將不斷
向購買力平價靠近，投機做空人民幣必然遭受巨大損失。

美再以緊急為名推對中東軍售

宜興陽羨來港推介國家旅遊度假區
「茶香太湖源、深氧醉陽羨」2019中國宜興陽羨國

家旅遊度假區香港推介會25日假海洋公園舉行。陽羨
以 「竹的海洋」、 「茶的綠洲」、 「洞天世界」、
「紫砂源地」聞名遐邇。更有 「華東第一竹海」、
「太湖第一源」、 「天下第一祖庭」、 「天下第一

潭」、 「紫砂之源」、 「江南園林之首」等諸多美
譽，擁有8個特色景區，其中3個是國家AAAA級旅
遊景區。森林覆蓋率高達82%，規模酒店3家，主題
酒店10家，特色生態旅遊度假村3個。

陽羨是江蘇宜興的古稱，在一千多年前，茶聖陸羽
在陽羨完成巨作《茶經》。陽羨茶的香郁醇厚令一代
茶聖癡迷，稱讚陽羨茶為 「芬芳冠世產，可以供上
方」，並創造了陽羨茶道，陽羨茶因陸羽而揚名，被
選為貢茶。 「漫步於香港街頭，有久負盛名的陸羽茶
室，油然而生一種文化上的共鳴。」陽羨生態旅遊區
管委會主任、宜興市湖㳇鎮黨委書記張達志說： 「香
港朋友對茶樓茶室的喜愛折射的是對茶文化的熱愛，
因為這份共同的熱愛，令我們有理由、有信心把陽羨
國家旅遊度假區介紹給香港的朋友。」

張達志介紹，宜興陽羨國家旅遊度假區三面環山、
四季分明、氣溫適中、雲霧繚繞，森林覆蓋率高達
82%，空氣裏超低的PM2.5指數、超高的負氧離子沁
人心脾。陽羨山水甲江南，千百年來，這裏是無數文

人墨客心生嚮往的宜居桃源，蘇東坡懷着
對陽羨山水的嚮往寫下膾炙人口的 「買
田陽羨吾將老，從初只為溪山好」。
這裏被譽為 「太湖之父」，孕育了清
甜甘冽的金沙泉水；是第一把紫砂文
人壺——供春壺的發源地，二者同陽
羨茶構成了天下獨有的 「飲茶三絕」
茶道文化。這裏有道教聖地張公洞、
天下第一潭——玉女潭、華東最大的
竹海、流傳范蠡西施愛情故事的陶祖聖
境，皆是江南少有的生態福地，形成了茶
文化、宗教文化、園林文化、竹文化與紫砂
文化的交相輝映。可以講，陽羨國家旅遊度假區
是寄存於天地間的 「陸羽茶室」。

近年來，宜興陽羨國家旅遊度假區持續深入挖掘發
展潛力，加快旅遊產業創新融合、轉型升級和提質增
效，正在朝着一個有美景、有美味、有故事、有民
俗、有文化，項目豐富、格調高雅、特色鮮明的文體
旅融合的品牌度假區發展。

張達志表示，期望通過這次推介，搭建度假區與香
港旅遊界、媒體界的溝通平台，進一步擴大宜興陽羨
國家旅遊度假區在香港的知名度與影響力，同時藉助
香港這個世界之窗，向全世界的朋友展示我們內地優

質山水旅遊度假目的地希望更多的人能夠關注陽羨、
了解陽羨、愛上陽羨。

據悉，中國宜興陽羨國家旅遊度假區位於江蘇省無
錫市宜興湖㳇鎮，距宜興市區18公里，距離著名的太
湖僅5公里。由本港乘機至南京、杭州機場，或乘坐
高鐵至杭州，從南京、杭州出發乘坐高鐵至宜興僅為
半小時左右車程，到達宜興高鐵站，更有直達度假區
的免費大巴。宜興市副市長儲紅飆、宜興市宣傳部副
部長蔣永芳、宜興市文體廣電和旅遊局局長許夕華等
還出席了本次推介會。 杜林 宋璟

張達志推介會發言張達志推介會發言 推介會簽約儀式

推介會現場

要逐步改變中國目前 「貨幣
多、資本少」 的金融結構；

要下大力氣補短版，大力發展

資本市場；

要努力化解影響我國金融市場
穩定發展的制約因素。

閻慶民：

中國融資結構具有三個鮮
明特徵：儲蓄率高、儲蓄主
體與投資主體匹配程度低、
間接融資佔比高。

特朗普與夫人梅拉尼婭乘坐專機抵達日本羽田機場。路透社

陳雨露：
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【香港商報訊】暨南
大學校長宋獻中昨天在
本港出席大灣區高校研
討會時透露，暨大決定
全盤接手被美國一大學
解僱的李曉江團隊的所
有教授、人員歸國，並
為其提供場地、實驗室
等繼續從事研究。

宋獻中表示，中美貿
易摩擦一定會對在美中
國人才有影響，但只要
他們願意回來，內地高
校 能 夠 把 他 們 接 納 下
來。這是內地高校在經
濟社會建設中應有的責
任和使命擔當。他亦希
望年輕人今後更多的回
到 國 內 來 從 事 科 學 研
究。

兩個月來第二起
由著名學者饒毅擔任

主編的自媒體《知識分
子》22 日晚間獨家披露
了埃默里大學突然關閉
李曉江夫婦實驗室的消
息。當地時間 23 日，這
家美國著名的私立研究
型大學發表聲明證實此
事，理由是所謂 「沒有
充分公開外國研究資金
的來源以及他們為中國
研究機構和大學所做的

工作的範圍」，同時解僱了兩人以及該實驗室部
分中國僱員，並要求他們30天內回國，其中包括
一名待產的孕婦。

這是自今年4月美國MD安德森癌症中心開除3
名華人科學家以來的第二起處罰華人科學家事
件。去年 8 月，NIH（美國國立衛生研究院）發
起了一項大規模 「清掃」行動，旨在解決美國政
府對外國，尤其是中國研究機構 「不公平」利用
聯邦政府的資助進行研究，行動涉及 55 家機
構。

李曉江和李世華教授夫婦均為著名遺傳學家，
在埃默里大學任職已長達20多年。李曉江2008年
起任教育部長江講座教授（華中科技大學）；
2010 年入選中組部 「千人計劃」（中科院遺傳發
育所），還兼任內地多家大學的客座教授，他最
新的頭銜是暨南大學粵港澳中樞神經再生研究院
教授。

李否認不當使用資金
據《知識分子》引述李曉江說，自 2012 年以

來，他每年都會向校方說明其國外研究活動，早
在 2018 年 11 月，他就配合調查提交了相關文
件，還就 「在中國的工作向埃默里大學解釋過，
且目前在中國待的時間比原定的時間還要少」，
他曾向前任院長提交了申請書，並獲得同意。由
此，李曉江不認為自己未充分披露在國外工作情
況。對於是否有知識產權洩露問題，他的團隊也
為其辯解稱 「兩邊的實驗不同，且經費沒有交
叉」。

耶魯大學重申歡迎國際學者
美國耶魯大學校長蘇必德日前發表公開信，重

申耶魯大學將一如既往歡迎國際學生和學者。
蘇必德稱，近幾周以來，美國和中國關係的緊

張以及學術交流審查的加劇，增加了耶魯大學和
全美大學眾多國際學生和學者的不安。我們堅持
歡迎來自世界各地有才幹的同事。這絲毫無損於
我們對學術誠信的追求。蘇必德強調， 「開放是
美國頂尖研究型大學取得卓越成就的關鍵，也必
須始終是耶魯大學的標誌」。

深今年科研預算123億
基礎研究佔三成七


